

Saxum, un projet en Terre Sainte

Saxum est un projet promu par des membres, des coopérateurs et des amis de l'Opus Dei des quatre coins du monde. Grâce à la Fondation internationale Saxum et au centre d'accueil Saxum, les fidèles et les pèlerins du monde entier peuvent visiter la Terre sainte et en apprendre davantage sur le passage de Jésus dans cette région.

29/08/2022

Saint Josémaria, le fondateur de l'Opus Dei, aurait aimé aller en Terre Sainte pour suivre les traces de Jésus. Il n'a pas pu le faire et c'est le bienheureux Álvaro, son successeur, qui a réalisé ce rêve.

C'est précisément le successeur du fondateur de l'Opus Dei qui a rappelé qu'"il avait un grand désir d'aller sur la terre de Jésus, il priait comme l'un des personnages de l'Évangile, imaginant le paysage même en détail, se référant à ce qu'il avait lu et étudié, car il n'y était jamais allé".

Aujourd'hui, Saxum est un projet promu par des membres, des coopérateurs et des amis de l'Opus Dei de toutes les parties du monde. Grâce à la Fondation internationale Saxum et au centre d'accueil Saxum, les fidèles et les pèlerins du monde entier peuvent visiter la Terre sainte et en apprendre davantage sur le passage de Jésus dans cette région.

Une brève histoire du Saxum

En 1994, quelques mois après la mort du bienheureux Álvaro, quelques fidèles de l'Opus Dei, avec des coopérateurs et des amis, ont commencé à envisager un projet de future maison de retraite et de lieu pour approfondir la connaissance de l'histoire en Terre Sainte.

En 1939, saint Josémaria avait commencé à appeler don Álvaro "Saxum", qui en latin signifie rocher, pour souligner sa grande fidélité et sa force d'âme. En donnant son nom à la maison de retraite et au centre médiatique, les promoteurs ont voulu exprimer leur gratitude au bienheureux Álvaro pour sa vie au service de l'Église.

En 1995, l'Association pour l'échange culturel Inc. (ACI) a entrepris de rechercher l'emplacement le plus approprié pour le projet Saxum, et en 2013, les travaux de construction

de ce centre ont commencé, afin que des personnes du monde entier puissent se sentir chez elles en Terre Sainte et puissent obtenir les moyens spirituels - ainsi que des ressources de formation et d'orientation - pour entrer plus profondément dans l'Évangile, se préparant ainsi à une rencontre personnelle avec Jésus-Christ.

Autre objectif du projet Saxum : offrir aux pèlerins du monde entier une meilleure connaissance de l'histoire du peuple d'Israël sous tous ses aspects.

"Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards. Et ils se dirent l'un à l'autre : "Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ?" (Lc 24, 31-32). Ces paroles des disciples sont

**l'inspiration des trois avantages que
Saxum entend offrir à ses hôtes :**

- l'expérience d'une **rencontre
personnelle avec le Christ vivant**, en suivant ses traces dans les lieux saints "Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous ?")
- un **enrichissement de la prière
personnelle**, en apprenant à vivre les scènes de l'Évangile ("tandis qu'il nous parlait sur la route")
- les moyens d'**étudier la Bible et
son contexte**, d'approfondir intérieurement la Parole révélée ("et nous ouvrait les Écritures").

pdf | document généré

automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/article/saxum-un-projet-
en-terre-sainte/](https://opusdei.org/fr/article/saxum-un-projet-en-terre-sainte/) (20/01/2026)